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Образцово подготовим к зиме 
клубы и избы-читальни

КОЛХОЗЫ нашей области 
заканчивают уборку уро
жая. В жизни села скоро 

наступит пора зимних работ. Пе
ред сельскими комсомольскими 

-организациями встают новые за
дачи, в частности — подготовка 
к зиме сельских культурных уч
реждений.

Ремонт многих сельских клубов 
и изб-читален начался еще ле
том. Комсомольские организации 

' приняли в этом деятельное уча
стке. В Артииском, Висимском, 
Сухоложском, Красноуфимском и 
некоторых других районах ремонт 
и заготовка топлива в настоящее 
время почти закончены. Но не 
везде так позаботились о клубах, 
избах-читальнях.

Печальный вид имеет клуб се
ла Мироново, Коптеловского 
района. Окна в нем забиты до
сками. Ветер свободно гуляет в 
зале. Молодежь села несколько 
раз обращалась к правлению 
укрупненного колхоза имени 
Свердлова с просьбой отремон
тировать клуб, но занятые убор
кой урожая недальновидные ру
ководители колхоза отмахнулись 
от этой законной просьбы моло- 
> ки. Тогда комсомольцы села 
Мироново решили собственны
ми силами произвести хотя бы 
временный ремонт клуба. Но и 
тут руководители колхоза не 
поддержали инициативу молоде
жи, не выделили средств и мате
риалов для ремонта.

В ряде районов области райко
мы ВЛКСМ смирились с тем, что 
культурные учреждения, нередко 
уже отремонтированные и подго
товленные к зиме, превращаются 
в сушилки, склады зерна. В 
Егоршинском районе, например, 
из пяти изб-читален три засыпа
ны зерном. Эго значит, что в се
лах Налимово, Писанское, Mo- 
стовское подготовка изб-читален 
к зиме не только затянется, но 
может сорваться и вся культурно- 
массовая работа на весь зимний 
период.

Тысячи рублей были затрачены 
на ремонт Байкаловского район
ного Дома культуры. А в настоя

КамышАдвский изоляторный завод уже отправил первую продукцию 
«Куйбышевгидрострою». Неся предоктябрьскую вахту, рабочие и работ
ницы завода брртся за досрочное выполнение заказов волжской стройки, 
за изготовление изоляторов сверх плана.

НА СНИМКЕ: комсомолец Артур Кргнсон. Обрабатывая проходные 
изоляторы, он ежедневно выполняет более двух норм.

Снимок А Мартынова.

щее время он также засыпан 
зерном. И ясно, что когда дом 
освободят от зерна, его снова 
нужно будет приводить в поря
док.

Сельские комсомольские орга
низации и райкомы комсомола 
обязаны активно помогать колхо
зам в уборке урожая, изыскивать 
дополнительные возможности для 
сушки зерна, но самым реши
тельным образом протестовать 
против того, чтобы в качестве су
шилок использовались клубы и 
избы-читальни.

Однако было бы ошибкой све
сти всю подготовку культурных 
учреждений к зиме только к ре
монту помещений, заготовке то
плива. Комсомольские организа
ции должны позаботиться уже 
сейчас о составлении широкого 
плана культурно-массовой работы 
в клубах и избах-читальнях па 
зимний период В этом плане ра
боты должны найти полное отра
жение задачи, которые поставил 
перед комсомолом IV пленум ПК 
ВЛКСМ.

В селе Нижняя Ирга, Красно- 
уфимского района, комсомольцы 
и молодежь помогли отремонти
ровать Дом культуры и в нем 
теперь созданы кружки художе
ственной самодеятельности, спор
тивные секции. Комсомольская 
организация села совместно с ру
ководителями Дома культуры 
уже наметила многогранный ин
тересный план зимней работы.

О таких планах следует поза
ботиться всем сельским комсо
мольским организациям, включая 
в них не только работу кружков, 
но также циклы лекций на поли
тические, естественнонаучные, 
агрозоотехнические темы.

Участие в образцовой подго
товке к зиме культурных учреж
дений — прямой долг комсомоль
ских организаций. Зимними вече
рами с радостью пойдут юноши и 
девушки села на приветливый 
огонек клуба, избы-читальни, где 
продуманно и интересно будут 
организованы учеба и ®тдых мо
лодежи.

ВЕЛИКИМ 
СТАЛИНСКИМ 

стройкам

На посту-комсемольцы
С воодушевлением борются труже

ники области за досрочное выполне
ние правительственных заказов для 
новых гидроэлектростанций.

На долю свердловских железнодо
рожников выпала почетная обязан
ность—без задержки, в срок достав
лять эти заказы к месту строитель
ства.

Комсомольские контрольные посты 
заводов «Уралэлектроаппарат», Верх- 
Исетского металлургического и 
Уралмашзавода связаны со штабом 
на северном парке станции Сверд- 
ловск-пассажирская, где формируют
ся составы.

Члены контрольного поста, соста
вители вагонов комсомольцы В. Ко
тельников и Д. Кульков сами фор
мируют и проверяют составы, сле
дят, чтобы вагоны с грузом не задер
живались, прицеплялись в срок. 
Юноши перевыполняют производ
ственные нормы на 180—200 процен
тов.

Хорошо налажена связь кон
трольных постов с узловым коми
тетом ВЛКСМ. И это дает свои 
результаты.

Недавно В. Котельников сообщил 
секретарю узлового комитета зов. 
Коновалову, что один вагон с гру
зом, предназначенным для волжской 
электростанции, стоит на путях уже 
третьи сутки. После разговора с на
чальником станции Свердловск-пас- 
сажирская тс в. Панекнным вагон 
был прицеплен и отправлен по наз
начению.

Комсомольцы добились прекраще
ния задержки составов на станции 
Свердловск-пассажирская.

«Зеленую улицу» грузам для ста
линских новостроек—с этой мыслью 
несут предоктябрьскую вахту моло
дые железнодорожники.

Ю. СЕМЕНОВ.
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ЖДЕМ ВАШЕЙ ПОМОЩИ, 
МОЛОДЫЕ 

УРАЛМАШЕВЦЫ
1 Письмо комсомольцев 
1 листопрокатного завода 1

артели «Искра» \
I Вся страна помогает великим i 

! стройкам коммунизма. И на наш не- ( 
большой коллектив выпала большая j 

1 честь участвовать в строительстве а 
I Куйбышевской ГЭС, поставлять кро- ( 

вельное железо. В октябре надо из- { 
/ готовить первые 20 тонн. )
) Но завод не моЖег приступить к ( 
( выполнению заказа—нет передаточ- ( 
* пых шестерен для редуктора листе- 1 
I прокатного стана. Эти шестерни обе- 5 

шал изготовить Уралмашзавод. ' »
Мы просим вас, товарищи комсо- ) 

мольцы, помочь коллективу вашего у 
завода в быстрейшем изготовлении ( 
шестерен для редуктора. Мы надеем- 7 
ся, что детали, которые лимитируют ) 
выпуск и скорейшую отгрузку ме- $ 

х талла для Куйбышевской ГЭС, будут ( 
£ присланы нашему заводу в самые 7 
) ближайшие дни. ।

Письмо обсуждено на комсо- 
мольском собрании ли.-топоокат- ;

1 ного завода артели «Искра» 1 
города Березовского. у

I Инициатива стахановца у
Дмитрий Морозов, молодой ра- » 

I бочий Свердловского кабельного за- ( 
1 вода, на крутильном станке произво- г 
у дит заготовку для кабелей. Обы- ) 
? чно на крутильном станке ус- х 
7 танавливается 12 катушек с медной £ 
У проволокой. Длина проволоки ) 
г каждой катушки бывает разная. По- \ 
7 этому, как только на одной из ( 

них проволока разматывалась, при- ’ 
у ходилось останавливать станок и i 
£ сменять катушку. Это в смену по- ( 
) вторялось несколько раз, Дмитрий 7 
Î' решил работать по-новому — стал } 

подбирать катушки с одинаковой ( 
длиной медной проволоки па них. / 
И как только на одной из катушек ) 
проволока исчезала, он сменял все 1

!
 двенадцать катушек сразу. Когда 
станок работал, <ш гоювил новую | 
партию кагушек. Кроме этого, юно- ' 
ша предложил перенести сварочный , 
аппарат ближе к рабочему месту. 
Все это дала ему возможность рез- 1 
ко поднять производительность.

Дмитрий Морозов сейчас рабо- ) 
тает нал выполнением заказов для У 
волжских строек. Применяя свои ( 
нововведения, он ежедневно пере- 7 

. выполняет нормы в два-два с поло- ) 
( виной раза. (

{ Д. ГЕОРГИЕВ. I
A WW1 **А ▼SA/^4AZVKA/VXAZV\AZ^\A*^>A^*>»AZ<

Молодежь готовится к выборам 
★ ★

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ
Как только заводской 

гудок возвестил об оба- 
деяном перерыве, комсо
мольцы и молодые рабо
чие кузнечного цеха 
Уральского турбомотор- 
ного завода собрались в 
красном уголке цеха. 
Сюда пришла бригада, 
возглавляемая Василием 
Шепелевым. Василии 
всего два месяца как 
закончил ремесленное 
училище и хорошей ра
ботой сумел завоевать 
репутацию опытного куз
неца. Вместе со своей 
бригадой пришел комсо
молец Михаил Миронов. 
Бригада Миронова несет 
вахту мира. В этот день 
к обеденному перерыву 
она завершила сменное 
задание.

Все уселись, наступи
ла гишича. Механик це-

"ха комсомолец Юрий 
Абдулов рассказал при
сутствующим, что Ука
зам Президиума Верхов
ного Совета РСФСР па 
17 декабря этого года 
назначены выборы в ме
стные Советы.

—Перед тем, как при
ступить к изучению пер
вой главы Положения,— 
сказал Юрин,—я прочи
таю вам передовую 
статью « Комсомольской 
правды», поееящелиую 
выборам.

Затем агитатор раз’- 
яспил каждую статью 
первой главы избира
тельного закона. Так 
молодые кузнецы прове
ли первое занятие по 
изучению Положения 
о выборах. Вскоре в 
цехе состоялось второе 
занятие.

В Ленинском районе Свердловска началась деятельная подготовка к 
выборам в местные Советы Здесь оборудуются агитпункты, работают 
агитаторы.

НА СНИМКЕ: агитатоо Иван Петрович Гаиьковскпй беседует с мо
лодыми избирателями Ниной Воронцовой (слева) и Раей Черепановой, 
которые принимают активное участие в оборудовании своего агитпункта. 

Снимок' Ä7 Грахова.

На вахте
У входа в »двч из цехов Свердлов

ского радиозавода висит плакат:
«Цбх встает'.па'стахановскую вахту 

мира в чисть выборов в местные Сове
ты депутатов трудящихся и берет на 
себя ■ социалистическое обязательство 
выполнить годовой план к 28 октября 
1950 года».

Подобные «молнии» можно „увидеть и 
в мастерских цеха и па рабочих местах 
стахановцев.

Пятого октября в цехе проводилась 
громкая читка Положения о выборах*; 
После читки комсомолец В. Пятин зая
вил :

— Я беру дополнительное обязатель
ство — досрочно выполнить план ок
тября.

Его примеру последовал комсомолец 
А. Аллилуев и другие.

Рабочие молодежного сборочного це
ха обязались годовую программу вы
полнит!, ко дню выборов—17 декабря.

Новая волна социалистического . ео- 
ревповаипя охватила весь завод. Впе
реди идут комсомольцы, среди них пет 
и и одного отстающего. Вее они взяли 
на себя дополнительные обязательства 
в честь выборов.

ОБОРУДУЮТСЯ АГИТПУНКТЫ
На митинге в электродепо станции 

Свердловск-сортировочная рабочие и 
служащие с большим вниманием вы
слушали Указ Президиума Верховного 
Совета РСФСР о выборах в краевые, 
областные, городские, районные и сель
ские Советы Они единодушно решили 
трудиться еще упорнее, чтобы достойно 
отметить выборы.

На железнодорожном узле станции ор
ганизуются агитпункты. Ha-днях закон
чится оборудование агитпункта в парт
кабинете. Молодые рабочие и служащие

Положение о выборах 
в местные Советы изуча
ет молодежь первого ме
ханического, инструмен
тального п других цехов.

В общежитиях завода 
после рабочего дня про
ходят коллективные чит
ки Положения. Их ор- 
гантуют воспитатели.

Партийным комите
том завода утвержден 
подробный план подго
товки к выборам. Вием 
предусмо грспо проведе
ние бесед, левши! для 
молодежи о бшагетвлх 
пашей Родины, о Ста
линской Конституции. 
Заводский комитет ВЛКСМ 
организует беседы с мо
лодыми рабочими, кото
рые впервые примут 
участие в выборах » 
местные Советы.

М. ГОЛЬЦЕВ.

Подготовка началась
Прочитав Положение о выборах, комс

орг-деревообделочного комбината тре
сту Свердловскпромсц.-ой Валентин Ка
стило собрал друзей.

— Мы,- комсомольцы, должны ужо 
сейчас начать подготовку к выборам. 
На этом собрании наметим, чем следует 
заняться,—и за дело, — сказал Вален
тин.

Комсомольцы горячо поддержали комс
орга Опи решили немедленно присту
пить к ознакомлению рабочих с Поло
жением, выпустить совместно с пар
тийной и профсоюзной организациями 
степную газету, посвященную подго
товке к выборам.

В следующие дни комсомольцы орга
низовали читки в красном уголке п в 
столовой комбината.Они также провели 
беседы и читки па стройдворе, в сто
лярном цехе и в общежитии.

Комсомольцы в эти дни стараются 
лучше работать, подготовить к выбо
рам достойные подарки. Плотник Нико
лай Гафурбаев ежедневно выполняет 
свое сменное задание па 170—180 про
центов, столяр Виктор Ваулин тоже на
много перевыполняет нормы. Примерз 
передовиков следуют и другие молодые 
рабочие.

И БЕЛЯЕВ.

ежедневно будут приходить сюда ха- 
тать газеты, слушать лекции и беседы, 
изучать Положение о выборах.

В паровозном депо утверждено 35 
агитаторов, которые начинают работу в 
общежитиях, цехах, красных уголках и 
бригадах. Комсомольцы агитаторы Але 
ксей Волков, Рудольф Белых, Юрий Вт 
видов в своих кружках в обеденный ne. 
рерыв проводят беседы, читают газеты 
молодым рабочим.

м. слюзкин.
электромонтер депо.



РАБОТАТЬ ВМЕСТЕ 
С ПРОФСОЮЗОМ

В постановлении IV пленума ЦК 
ВЛКСМ отмечается как. серьезный не- 
достаток в работе комсомольских орга
низаций слабость связей с профсою
зом, разобщенность в решении вопро
сов воспитания. Эти упущения есть и 
у нас на заводе.

Профсоюзная организация шшего 
Предприятия имеет большие возможно
сти для налаживания культурного досу
га трудящихся. У пас есть прекрас
ный Дворец культуры, 2 клуба, ста
дион, спортивный зал и 16 красных 
уголков в цехах п общежитиях. Но 
работа, которая проводится во всех 
отих культурно-просветительных уч
реждениях, еще далеко не достаточна. 
Взять, к примеру, физическое воспитание. 
В добровольном спортивном обществе 
состоит лишь 500 человек. А ес
ли исключить из этого вдела уча
щихся подшефных школ и техникума, 
то и того меньше. В чем дело? Почему 
физкультурой п спортом занимается 
таг. мало юношей и девушек?

Нельзя сказать, что комитет комсо
мола не интересуется работой ДСО. Но 
беда в том, что члены комитета пы
таются вести дела, минуя профсоюзные 
организации. Они мало проводят орга
низаторской работы. Вместо того, чтобы 
быть душой «того дела, комитет ком
сомола ограничивается лишь заслуши
ванием на св.щх заседаниях отчетов ра
ботников стадиона и спортобщества. Ко
митет мало помогает спортобществу в 
организации массовых мероприятий. 
Настала пора потребовать, чтобы каж
дый физически здоровый комсомолец 
был членом спортобщества и активно 
участвовал в работе той или иной 
секции.

Заводской комитет комсомола во 
главе с топ. Бережным занимает пози
цию невмешательства в пропаганде 
физкультуры и спорта среди молодежи. 
Чтение лекций о достижениях совет- 
скто спорта передоверено инструкторам 
ДСО. В подготовке к массовым меро- 
приятиям и в строительстве спортив
ных сооружений должны активно уча 
ствовать комсомольцы и молодежь. Но 
у пас принято считать, что все сделает 
завком профсоюза и дирекция, а мы, 
дескать, придем на готовенькое. Это не
правильно.

Второй год па заводе вдет соревно
вание за лучшее общежитие, за луч
шую организацию культмассовой рабо
ты в них. Комитет комсомола знает об 
этом соревновании, но почти никакого 
участия в налаживании его не прини
мает. А ведь общежития-то молодеж
ные. Несмотря на наши приглашения, 
вл секретарь комитета комсомола, ни 
секретари цеховых бюро ВЛКСМ не бы
вает па заседаниях завкома профсоюза, 
когда подводятся итоги этого соревно
вания. А это ведь тоже наше общее 
дело.

В поселке на левом берегу реки Как- 
вы сосредоточено большинство моло
дежных общежитий. В них живет свы
ше 1.000 юношей и девушек. Здесь 
есть неплохо оборудованный клуб име
ни 1 Мая. В нем можно хорошо отдох
нуть, и молодежь идет туда охотно. Ко
му, как не комсомольской огранизации, 
следовало бы взять действенное шеф
ство над клубом? Необходимо помочь 
хорошо организовать там лекционную 
работу, проведение различных темати
ческих вечеров, вечеров вопросов и от
ветов, пополнить коллектив самодея
тельности. Но комитет комсомола не 
вмешивается з работу клуба, не инте
ресуется ее содержанием.

Сейчас все наши культурно-просве
тительные учреждения участвуют
во Всесоюзном смотре художест- '
венной самодеятельности. Без помощи 
комсомола и без активного участия его 
организаций мы не можем достичь не
обходимых результатов. Казалось бы, 
что комитет комсомола должен был об
судить мероприятия по подготовке к 
смотру, поинтересоваться репертуарным 
планом и привлечь молодежь к уча
стию в смотре. Однако комсомольские 
активисты завода безучастно отнеслись 
даже к конференции зрителей по спек
таклю «Где-то в Сибири». Правление 
Дворца культуры совместно с город
ским комитетом ВЛКСМ провело такую 
конференцию, ио без помощи членов за
водского комитета комсомола.

Можно привести много других при
меров, свидетельствующих о том, что 
комитет комсомола завода часто остает
ся в стороне от мероприятий профсоюз
ной организации. Конца заходит речь о 
работе клуба или общежития, комсо
мольцы нередко говорят: это наше де
ло, а это — профсоюзное. Такое разде
ление, особенно в организации куль
турно-массовой работы, наносит ущерб 
делу воспитания молодежи.

Мне думается, что налаживание до
суга молодежи должно проходить по 
совместному плану культкомиссни зав
кома профсоюза, правления Дворца 
культуры, совета ДСО и комитета ком
сомола. Содержание этой работы целе
сообразно обсуждать на совместных со
вещаниях комсомольских и профсоюз
ных активистов. Я считаю, что особен
но тесная связь должна быть между 
ответственными за секторы комитета и 
отделов завкома.

Как известно, и комсомол, и проф
союз называют приводными ремнями 
партии. Поэтому важность крепкой свя
зи между профсоюзной и комсомольской 
организациями очевидна. Совместное ре
шение вопросов культурно-массовой и 
иной работы будет способствовать улуч
шению коммунистического воспитанна 
молодежи.

П. ХАХАНОВ, 
председатель завкома профсоюза 

Серовского металлургического 
завода.

В Лрамильском районе вдоль шос
сейной дороги производят посадку леса 
для защиты от снежных заносов.

НА СНИМКЕ: тракторист Борис Ба
бушкин на вспашке участка под посадку 
саженцев. Снимок А. Грахова.

Три месяца 
пет собрания

Дорогая редакция, Вам пишет комсо
молец Белкинского рудоуправления Ва
силий Панченко. В члены ВЛКСМ я 
вступил более четырех месяцев назад в 
комсомольской организации Белкинско
го рудоуправления, Краснотурьинского 
района.

Мне и моим товарищам хочется уча
ствовать в общественной жизни, но 
наш секретарь тов. Крутиков три по
следних месяца даже не созывал ком
сомольцев на собрание. Не ведется в 
организации и никакой культурно-вос
питательной работы. В нашем клубе, 
например, не работают кружки художе
ственной самодеятельности, не устраи
ваются вечера молодежи.

Вообще комсомольские активисты руд
ника не интересуются работой, учебой 
и отдыхом молодых рабочих. Поэтому 
наша организация плохо растет. А ведь 
если бы комитет комсомола и тов. Кру
тиков честно относились к выполнению 
своих обязанностей, то можно было бы 
сделать много хорошего. Тогда бы боль 
ше было желающих вступить в комсо
мол. В. ПАНЧЕНКО.

Протест Советского Правительства 
Правительству США

9 октября Заместитель Министра 
Иностранных Дел СССР А. А. Громыко 
принял посланника-советника Посоль
ства США в Москве г. У. Барбура п 
передал ему следующую ноту, предва
рительно огласив текст ноты:

«Правительство Союза ССР считает 
необходимым заявить Правительству 
Соединенных Штатов Америки следую
щее.

8 октября в 16 час. 17 мин. по 
местному времени два истребителя воен
но-воздушных сил США типа «Шу- 
типг-Стар» (F-80) грубо нарушили го
сударственную границу СССР и, подой
дя на бреющем полете к советскому 
аэродрому, расположенному па берегу 
моря, в районе Сухая Речка в 100 ки
лометрах от советско-корейской грани
цы, обстреляли аэродром из пулеметов. 
В результате обстрела аэродромному 
имуществу нанесен ущерб.

В связи с этими провокационными 
действиями американских военно-воз
душных сил, выразившимися в грубом 
нарушении американскими военными 
самолетами государственной границы 
СССР и в обстреле советского аэродро
ма, Советское Правительство заявляет 
Правительству Соединенных Штатов ре
шительный протест.

Советское Правительство настаивает 
на строгом наказании лиц, ответствен

ных за нападение на советский аэро
дром, п ожидает от Правительства СШ А " 
заверения, что им будут приняты не* 
рбходимые меры к‘ недопущепшо впредь 
подобных провокационных действий.

Советское Правительство считает не-1 
обходимым заявить, что ответственность 
за последствия подобных действий со 
стороны авиации США ложится всецело 
на Правительство Соединенных Штатов 
Америки».

Г. Барбур заявил, что по этому 
вопросу необходимо якобы иметь де
ло с Организацией Об’едипенных Па* 
цпй, поскольку в районе Кореи действ 
вуют вооруженные силы Соединенных 
Наций. Под этим предлогом г. Барбур 
отказался принять поту.

А. А. Громыко указал на совершен* 
ную необоснованность доводов г. Бар
бура, так как в ноте Советского 
Правительства речь идет об обстреле 
советского аэродрома самолетами воен
но-воздушных сил США, а не какими* 
то иными самолетами. Разумеется, от* 
ветственность за подобные провокацион
ные действия должны нести американ* 
ские вп^чные власти, находящиеся под 
контролем Правительства США.

В тот же день изложенная выше 
нота Министерства Иностранных Дел 
СССР была направлена американскому 
посольству в Москве.

Обсуждаем статью «Поговорим о культуре»

Быть культурным
Ю. Нарбутовскпх в статье «Поговорим 

о культуре» совершенно правильно отме
тил, что часто комсомольские организа
ции и их вожаки очень мало, а порой 
и совсем не уделяют внимания вопросам 
культуры.

Мне хочется сказать о культуре на 
производстве.

По праву одним из условий повыше
ния производительности труда считается 
общеобразовательный и культурный 
уровень рабочих. Чем выше культура че
ловека, тем сознательнее его отношение 
к труду, тем больше пользы он прино
сит государству. Вот почему комсомоль
ским организациям нужно стремиться к 
тому, чтобы - каждый молодой рабочий 
в течение года повысил квалификацию, 
свой разряд.

Показателем культуры на производ
стве является состояние рабочих мест, 
чистота в цехе, пролете. В сборочном 
цехе Уралвагонзавода один из проле
тов по праву считается образцовым. 
Здесь не увидишь после смены захлам
ленных рабочих мест, брака вследствие 
небрежного отношения к материалам. 
Жаль только, что комсомольская орга
низация плохо внедряет этот хороший 
опыт на других участках цеха. Мало за-

на производстве 
нимаются у нас воспитанием личной 
культуры. Взять, хотя бы, опрятность. Не
которые молодые рабочие не заботятся 
о своем костюме. Работница комсомолка 
Токарева всегда неряшлива. Она даже 
не замечает, что ей мешают в работе рас
пущенные рукава спецодежды. Слесарь 
Перминсв не следит за чистотой, поэ
тому иногда его можно видеть испач
канного мелем.

Бороться с таким бескультурьем нуж
но прежде всего комсомольцам завода j-

Хочется рассказать еще о молодом 
специалисте, заместителе секретаря ком
сомольского бюро сборочного цеха Ни
колае Иевлеве. Он окончил машиностро* 
ительный техникум, от мастера вырос 
до начальника отделения. Это хорошо, 
но плохо, что он последнее время отде
ляется от рабочих, применяет грубые 
окрики и бранные слова. Часто упо
требляет «накажу», «выгоню». Надо 
помнить слова товарища Молотова, тре
бующие от руководителей умения го' 
верить с рабочими и крестьянами и обя
зательного умения слушать рабочего, 
крестьянина и низового работника.

Ф. СУРИН, 
мастер Уралвагонзавода.

В пустыне зацветут сады—
Пройдет несколько лет и пустыня Ка

ра-Кумы, равная по своей территории 
Англии, пересеченная Главным Туркмен
ским каналом, сетью обводнительных и 
оросительных каналов, покроется сада
ми, на ее просторах зацветут виноград
ники и мандариновые рощи, на паст
бища выйдут тучные отары овец.

Чтобы ярче себе представить значе
ние строительства Главного Туркмен
ского канала, надо коротко познако
миться с географией Туркмении. Это 
самая южная республика Советского 
Союза. Ее граница на юге — хребты 
Копет-Дага, на севере — плато Усть- 
Урт. На западе Туркмению омывает 
Каспийское море, граница на востоке— 
река А чу-Дарья, Самая северная точка 
Туркмении на двести километров южнее 
Крыма, а южный город Туркмении 
Кушка на полтора градуса ближе к 
экватору, чем африканский город Ал
жир. По площади советский Туркмени
стан почти равен территории Испании. 
Но население Туркмении крайне редко. 
Причиной этому то, что почти четыре пя
тых территории республики—это огром
ная пустыня Кара-Кумы.

Малочисленные реки Туркмении: Аму- 
Дарья, Мургаб, Теджен, Атрек только 
отчасти удовлетворяют запросы хозяй
ства в воде. Громадная выжженная 
солнцем территория Кара-Кумов лежит 
безжизненным кольцом и является источ
ником песчаных бурь и суховеев, рас
пространяющихся в глубь страны.

История свидетельствует, что до XVI 

века крупнейшая средне-азиатская река 
Аму-Дарья текла двумя рукавами, из 
которых один—Оке—пересекал пусты
ню и шел в Каспийское море. Он нес 
в Кара-Кумы жизнь. Историк писал: 
«Оба берега реки до Огурчи представ
ляли сплошной ряд возделанной земли, 
виноградников и садов».

Позднее Аму-Дарья изменила свое 
русло, и огромный край остался без 
воды. Деятельность человека здесь за
мерла. Веками мечтал туркменский на
род о воде, об орошении пустыни. С 
просьбой об этом он обращался к рус
скому народу, его государству. Мангн- 
шлакокий старшина Ходжа Непес, до
бравшись до Петербурга, говорил Петру 
Первому: «Аму-Дарья отведена в Араль
ское море, но перекопав плотину, мож
но обратить реку в прежнее русло, в 
чем русским будут помогать и туркме
ны». Петр Первый заинтересовался 
этим предложением.

Однако в то время не было силы, 
способной вступить в единоборство с 
суровой природой. Все больше иссыхала 
земля, все больше заносилось песками 
древнее русло реки Узбой. Исключи
тельно богатый солнцем край был край
не беден водою.

А вода в Туркмении дороже золота. 
Она нужна колхозам, она нужна наро
ду, чтобы сделать жизнь еще лучше и 
счастливее. Вот почему с первых же 
дней советской власти была выдвинута 
как неотложная и важная задача -- 

обводнение засушливых районов За
кавказья, Поволжья и Средней Азии.

«Орошение особенно важно, чтобы 
поднять земледелие и скотоводство во 
что бы то ни стало,—писал В. И. Ленин 
в 1921 году. — Орошение больше всего 
нужно и больше всего пересоздаст край, 
возродит его, похоронит прошлое, укре
пит переход к социализму».

За годы сталинских пятилеток трудя
щиеся Туркмении создали ряд иррига
ционных систем. Сооружено крупное 
водохранилище на Амургабе, построены 
Карабекаульский, Бассагакеркинский 
каналы. Это позволило возникнуть здесь 
десяткам оазисов с высокой культурой 
возделывания хлопка, винограда, с раз
витым животноводством. Но и сейчас, 
когда посевы Туркмении занимают пло
щадь вдвое большую, чем до револю
ции, здесь орошается всего 14 процен
тов земель от общего количества тер
ритории, пригодной для орошения.

Велика, многоводна и капризна сред
неазиатская река Аму-Дарья, но только 
пятую часть своей воды она отдает на 
орошение. Четыре пятых ее воды идет 
на испарение и в Аральское море.

Советский народ сегодня поставил за
дачу заставить Аму-Дарью служить 
коммунизму.

Недалеко от того места, где сходят
ся границы Туркменской ССР, Узбек
ской ССР и Кара-Калпакской автономной 
республики, широкое течение реки сдав
ливают скалистые теснины. Согласно 
Постановлению Совета Министров Сою

за ССР тут будет сооружена большая 
плотина. Запертым водам Аму-Дарьи 
указывается другой путь через Главный 
Туркменский канал к Каспийскому мо
рю, на запад. Воды Аму-Дарьи на рас
стоянии 400 километров пройдут по ка
налу, потекут по древнему руслу Узбой 
и из двух крупных водохранилищ будут 
разбегаться по магистральным каналам 
на поля.

Длина Главного Туркменского кана
ла—1.100 километров. Пропускная спо
собность его до 600 кубометров воды в 
секунду. На плотинах Аму-Дарьи и ка
нала предусматривается постройка трех 
мощных гидроэлектростанций. Эти циф
ры дают возможность судить о масшта
бах этого грандиозного сооружения, ко
торое под силу только социалистиче
скому обществу.

Сбывается вековая мечта туркменско
го народа. Вместе со всеми трудящими
ся советской страны он горячо привет
ствует новое постановление правитель
ства.

— Обводнение пустыни было завет
ной думой наших отцов и дедов, — го
ворит выступивший на митинге в Крас- 
новодске стахановец тов. Курбанов.—Но 
только при советской власти находятся 
силы выполнить такой грандиозный 
план.

— Прокладка Туркменского канала 
открывает величественные перспективы 
для дальнейшего развития хозяйства 
республики, — заявил Герой Соцяали- 
шического Труда, член артели имени 
Сталина тов. Бурунов.

Туркменские животноводы видят в 
прокладке канала широкие возможности 
для увеличения поголовья скота.

Великая стройка современности пре

дусматривает орошение и сельскохозяй
ственное освоение 1.300.000 гектаров 
новых земель, обводнение до семи мил
лионов гектаров пастбищ, полное обес
печение питьевой водой промышленных 
предприятий, создание лесозащитных по
лос, насаждений и закрепление пеейов.

Окончание строительства Главного 
Туркменского канала определено на 
1957 год.

И тогда исчезнет из понятия совре
менное значение пустыни Кара-Кумы. 
По глубокому водному пути, возникше
му здесь по воле советских людей, по
плывут баржи с хлопком и хлебом, 
строительными материалами и караку
лем, с нефтью и фруктами. В оазисах, 
возникших от благодатного действия 
амударьинских вод, зазеленеет хлопок, 
шелковица. Под тяжестью спелых пло
дов согнут свои ветви вийоград, урюк, 
персики, яблони, сливовые деревья. На 
обводненных пастбишах с каждым го
дом будут увеличиваться отары тучных, 
широко известных каракульских и са- 
раджинских овец.

Главный Туркменский канал являетея- 
составной частью великого сталинского 
плана преобразования природы. «И не
далеко то время. — пишет в передовой 
статье газета «Правда», — когда зашу
мят плотины волжских станций, волж
ские воды хлынут в глубь степей. Че- 
чез суровую пустыню Кара-Кумы в об
ласть зыбучих песков, в иссушенные 
районы прикаспийской долины ринутся 
жизнедарные воды Аму-Дарьи. Скоро 
придет конец царству черных барханов 
и зноя, страшной колыбели песчаных 
бурь и суховеев, вторгавшихся своей 
губительной силой в хлебные житницы 
страны». Ю. РЯБОВ.



ИТЯТЕЛЙ!
РАБОТА ОЖИВИЛАСЬ'

!
 После проведения собраний по 

итогам работы IV пленума ЦК 
ВЛКСМ во многих комсомольских 
организациях Петрокаменского рай- 

; она лучше стала проходить культур
но-массовая работа. Комсомольские 

, активисты колхозов теперь больше 
■ интересуются работой клубов и биб- 
1 лиотек. Планы организации досуга 

молодежи составляются совместно с 
J работниками районных и сельских 

культурно-просветительных учрежде
ний.

1 ; В колхозах имени Молотова и име
ни Шверника комсомольцы мобили
зовали молодежь на ремонт клубов и

’ изб-читален. В колхозе имени Горь- 
. кого переоборудуется библиотека. Во 
{многих колхозах начали работать 

кружки художественной самодея
тельности.

• Значительно улучшилась и агита- 
ç ционно-массовая работа на селе. В 
? бригадах чаще стали бывать агитато- 

I ры, передвижные библиотеки попол
нились новыми экземплярами книг.

С. АВДОШКО, 
секретарь Петрокаменского

1 райкома ВЛКСМ.

ДЕЯТЕЛЬНАЯ ГРУППА ;
На Уральском турбомоторном за- { 

воде хорошо работает комсомоль- У 
ская группа, которой руководит Н. ?

1 Сортников. Здесь все комсомольцы ( 
имеют поручения. В. Кизерева прово- 1 
дит читки газет, устраивает коллек- 7 

> тивные походы в кино, театры, a j 
f В, Коротков организует физкультур- / 
г но-массовую работу. Другие члены i 

1 группы выпускают боевые листки, ( 
! следят за расходованием материалов ?

и электроэнергии. Комсомольцы ре- / 
■ гулярно проверяют, как выполни- 1 

ют молодые рабочие обязательства, \ 
I взятые в соревновании с соседней )

‘ бригадой. У
Группа пользуется большим авто- ï 

, ритетом у молодежи. За последнее 7 
время в нее вступило 8 новых членов * 
ВЛКСМ. <

Р. ИЛЬИН. /

ХОРОШО И ИНТЕРЕСНО { 
I ПРОВЕЛИ ОТПУСК <

Недавно с Кавказа вернулась Г 
группа учащихся ремесленных учи- 1 
лищ Свердловска, Тавды, Перво- 5 
Уральска и Верхней Салды. ребята 1 
отдыхали в одном из санаториев 7 
Геленджика. Все хорошо поправи- ? 
лись, окрепли. I

На обратном пути, в Москве, } 
учащиеся посетили музей изобрази
тельных искусств им. А. С. Пушки- , 
на, в котором находятся прислан- ■ 
ные к 70-летию товарища Сталина 
подарки трудящихся многих стран 
мира. ?

■ Будущие рабочие ознакоми- ? 
лись также с достопримечательно- J 

\ стями столицы, побывали на Крас- у 
7 ной площади. f
? Т. СЕРЕБРЯНАЯ, )
) воспитатель Первоуральского ре- К 
г месленного училища № 6. {

На выгонах колхоза «Заря», Ачитского района, пасутся большие стада 
свец породы «Рамбулье». Заботятся о них молодые чабаны, члены чет
вертой бригады, руководимой Верой Алыковой.

НА СНИМКЕ: Вера Алыкова с ягненком. Снимок А. Скурихина.

ЖИВОТНОВОДСТВУ-КОМСОМОЛЬСКУЮ ЗАБОТУ

Труд людей заменяют моторы
Мы шли по улицам колхоза «Чолпан». 

Старший механик по животноводству 
Бугалышской машинно-тракторной стан
ции Анатолий Шерстнев, он же секре
тарь комсомольской организации, ска
зал :

— Видите «ветряк». Ненадежная ме
ханизация. Прекратится ветер — и во
да не подается. Думаем к зиме заме
нить его электромотором.

Подошли к водонапорной башне. От 
нее к молочно-товарной ферме протя
нулись трубы. Их проложили комсо
мольцы и молодые колхозники. Моло
дежь работала с увлечением. Инициа
торами соревнования среди юношей и 
девушек были молодые животноводы 
Татьяна Байрамалова и Нина Янбахти- 
на. Они прекрасно знают, что механи
зированная подача воды намного облег
чит их труд. Сейчас осталось проло
жить еще 60 метров труб к телятнику.

— Механизацию фермы мы считаем 
своим делом, — заявил секретарь ком
сомольской организации колхоза Нико
лай Ярмышев. —- Думаем провести не
сколько комсомольско-молодежных во
скресников. Будем работать и рано ут

В СЧЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
ОПЛАТЫ

Александр Хромцов и его жена Ека
терина — молодые чабаны колхоза 
«Рассвет», Белоярского района. В их 
стаде более 500 овец.

Много заботы и труда приложили 
они в минувшую зиму, чтобы полно
стью сохранить поголовье скота. Осо
бенно беспокоились Хромцовы, когда 
начался окот. Дежурили на ферме 
круглосуточно, по очереди. Молодняк 
сохранили весь.

За свой труд Александр и Екатерина 
Хромцовы в порядке дополнительной 
оплаты получили нынче 27 ягнят.

Я. ЧЕРНЫШЕВ. 

ром и поздно вечером, но прокладку 
труб закончим своевременно.

На молочно-товарной ферме уже ус
тановлены автопоилки. Стройными ря
дами тянутся они вдоль стойл. Устанав
ливал их слесарь-монтажник комсомо
лец Василий Бакунин.

На животноводческих фермах' будет 
механизировано и приготовление кор
мов. Колхоз приобрел для этого сило
сорезку и сенорезку.

В колхозе «Красная заря» зоны Мо- 
гильниковской МТС автопоилки на жи
вотноводческой ферме уже действуют. 
Установкой их руководил секретарь 
комсомольской организации МТС Нико
лай Другой.

Заведующий фермой Семен Могиль
ников рассказывает:

— У нас 220 голов скота. Чтобы на
поить их, требуется в сутки, примерно, 
1.500 ведер воды. Доставляли ее четы
ре водовоза. Много труда затрачивали 
на поение скота и доярки. А теперь 
все это делают электроэнергия и ма
шины.

С. МЕШАВКИН.

ПОВЫСИЛАСЬ 
ПРОДУКТИВНОСТЬ СКОТА
Укрупненный колхоз имени Калини

на, Покровского района, выделяет сред
ства для механизации трудоемких про
цессов на животноводческих фермах. По 
решению колхозников приобретены и 
уже действуют автопоилки, электродой
ка и электрострижка.

Механизация не только облегчила 
труд колхозников, но и'позволила часть 
людей послать на другие участки кол
хозного производства. Отразилось это и 
на продуктивности скота. По сравне
нию с прошлым годом надой молока на 
каждую фуражную корову увеличился 
на 200 литров.

ю. козлов.

P Е Ш А Е М...
Валю Ефремовских и Таню Неугоднп- 

кову знают как неразлучных подруг. 
Вместе они окончили ФЗО, вместе ра
ботают сейчас на заводе «Уралэлектро- 
аппарат» в цехе серийной аппаратуры.

В начале августа подруги подали за
явления в школу рабочей молодежи.

С нетерпением ожидали девушки на- 
чала учебного года. Но чем быстрее 
приближалось первое сентября, тем 
сильнее беспокоились подруги...

— Что же нам делать, Валя?—спра
шивала Таня. — Ведь мы первого сен
тября работаем во вторую смену. Как 
же в школу попадем?..

Они обратились к начальнику цеха 
тов. Пальгову и попросили его пе
ревести их в первую смену. Тот неоп
ределенно ответил:

— Решим... — и добавил, — а 1 сен
тября занятия придется пропустить; 
работать будете.

Валю и Таню такой 
ответ не удовлетворил. 
0 надеждой на благопо
лучный исход дела они 
обратились в завком 
профсоюза. Каково же 
было их удивление и 
разочарование, когда 
услышали в ответ:

— Решим... А I сен
тября будете работать.

Обращались девушки 
и в комитет ВЛКСМ и 
в дирекцию завода, но 
безрезультатно. Первое 
занятие пришлось про
пустить. Не изменилось 
положение и после 1 
сентября. До сих пор 
Валя и Таня вынужде

ны посещать школу через неделю, ког
да работают в первую смену.

Случай с Валей и Таней не единич
ный. В этом году в школу было пода
но более трехсот заявлений. Казалось 
бы, что администрация завода будет 
приветствовать стремление молодежи к 
учебе.

Однако получилось наоборот: на уче
бу здесь смотрят, как на дело второ
степенное, которое даже мешает заво
ду выполнять производственный план.

В цехе ртутных выпрямителей в шко
лу поступило 26 человек. Молодежь об
ратилась в комитет ВЛКСМ с прось. 
бой поддержать их предложение об ор
ганизации работ в цехе в три смены.

Вечер юных радиолюбителей
Недавно во Дворце пионеров состоял

ся вечер свердловских юных радиолю
бителей. На нем присутствовало около 
600 человек. 17 конструкторов-радиолю
бителей были награждены значками 
«Юный радиолюбитель». Среди них —

- - ■ - ■ 1 ■"|.

По следам наших выступлений

«РАЙКОМ В РОЛИ НАБЛЮДАТЕЛЯ»
Секретарь Тагилстросвского райкома 

ВЛКСМ сообщил редакции, что коррес
понденция «Райком в роли наблюдате
ля», опубликованная в № 102, обсужда
лась на заседаниях комитетов ВЛКСМ 
огнеупорного и коксохимического заво
дов. Чтобы исправить недостатки, ука

— Третья смена дала бы нам' вое-’ 
мощность посещать школу, — говорилк 
онн. !

Комитет ВЛКСМ пошел навстречу 
желанию молодежи и обратился к мас-J 
теру тов. Попову с этим предложением^ 
Но тов. Попов наотрез отказался:

— Какой мне толк будет от третьей 
смены? Учащиеся — народ молодой, за 
день набегаются в школе (!), а от этого 
их работоспособность будет низкая. Мне 
важнее плач, а не школа. ,

Молодые рабочие пошли к начальни-' 
ку цеха тов. Покалову. Î

— Учиться хотите? А вы знаете, что 
в нашей стране есть закон только о 
всеобщем семилетием образовании!?. 
Учиться после 7 классов необязательно,; 
поэтому и не приставайте ко мне, —* 

ответил он. I
Только полное равной 

душие к судьбе молоде
жи могло породить та
кие ответы. Куда бы 
молодые рабочие mt 
обращались, везде они 
встречают холодный при
ем.

Знает об этом и ди
ректор’ завода тов. Щу
кин, но никаких дейст-' 
венных мер не прини
мает.

Как-то члены коми
тета ВЛКСМ обрати
лись к председателю 
завкома тов. Круглову 
с просьбой организовать 
в школе дневную смену. 
Лишь после долгих спо

ров с завкомом комсомольцам уда
лось добиться выделения трех классных 
комнат. Но... до 15 сентября не было 
учителей, и многие ученики бросили 
учебу Когда же разрешился вопрос с 
преподавателями, то оказалось, что 
классы не укомплектованы.

Теперь начальники цехов на просьбу 
молодежи перевести их на работу в пер
вую смену, отвечают:

— Зачем же вас переводить? Есть 
дневная смена — учитесь!

Так и вынуждены более ста моло
дых рабочих либо совсем оставить шко-’ 
лу, либо посещать ее через неделю.

н. дяди ков.

члены радиокружка при Дворце пионе
ров Борис Невьянцев, Юрий Ситников, 
учащиеся школы № 9 Юрий Родомский, 
Евгений Бобков, воспитанники суворов
ского училища Юрий Юрков, Николай 
Шалыгин и Виктор Сквирский.

занные корреспонденцией, комитеты 
ВЛКСМ провели средн молодежи боль
шую раз'яснительпую работу. В резуль- 
тате—в школах рабочей молодежи нача
ли учиться 119 комсомольцев заводов. 11оя 
ступил в 7-й класс и секретарь комите
та ВЛКСМ огнеупорного завода тов. 
Огнев.

ft-марте прошлого года участок мет- 
-•чиков не справился с планом. Это ни

кого не удивило: так было и в февра
ле, и а январе — давно. Хуже всего 
шли дела на самых точных заключи
тельных операциях — предварительной 
и окончательной шлифовке резьбы мет
чиков.

— Вот бы «вытянуть» эти опера
ции. — вздыхали многие на Свердлов
ском инструментальном заводе.

Н» помощь пришла молодежь участ
ка метчиков. Она об’единилась в брига
ду резьбошлифовщиков. Руководителем 
ее, по общему желанию, стала опытная 
шлифовщица комсомолка Валентина 
Цветкова.

Это простое решение оказалось спа- 
сигельпым: в течение последних полуто
ра лет участок ни разу не сорвал про
граммы. Он неоднократно держал за
водское переходящее Красное знамя. А 
признанными передовиками участка ста
ли четверо из бригады Валентины 
Цветковой.

Несколько месяцев назад участок 
получил специальную сталь для произ
водства инструментов. Трудно было до
биться, чтобы внутренний диаметр мет
чиков из этой стали соответствовал чер
тежам. .

Не использовать ли для решения этой 
задачи скоростные приемы работы?

Когда говорят о токарях, подсчитыва
ют скорость резания в минуту. Точение 
со скоростью 150—200 метров в мину
ту на некоторых операциях уже счи
тается скоростным.

На шлифовальном станке абразивный 
круг вращается с поразительной скоро
стью — от трех до сорока тысяч обо
ротов в минуту (в зависимости от мощ
ности станка). Вот почему шлифовщики 
пользуются для измерения скорости ра
боты не минутами, а секундами. Обыч
ная скорость шлифовки — от восьми до 
тридцати метров в секунду. Шлифовщи
ки московского завода коллективного 
стахановского труда «Калибр» и Сверд
ловского подшипникового завода до
стигли скорости шлифовки до пятидеся
ти метров в секунду.

На токарном станке при точении вра
щается изделие, а резец неподвижен. 
При фрезеровании — наоборот: изде
лие неподвижно, вращается фреза. При 
шлифовке вращается и _ изделие, и аб
разивный круг.

Какой избрать путь, чтобы увеличить 
скорость шлифовки? Увеличить количе
ство оборотов изделия или круга? Воз

можно ли то и другое вместе или что- 
либо одно?

Чтобы найти ответ на эти вопросы, 
молодежь решила пополнить техниче
ские знания. Самое горячее участие в 
повышении ее квалификации принял 
старший мастер, заместитель секретаря 
партийной организации цеха Либерман.

Три месяца шлифовщики детально, во. 
всех мелочах, изучали оборудование. 
Сейчас они знают его не хуже ремонт
ных слесарей. Могут рассказать под
робно о взаимодействии каждого узла, 
каждого механизма станков.

К концу занятий мастеру и бригаде 
стало ясно: запас скорости станков зна
чительно превосходит теоретические рас
четы инткенеров-конструкторов.

Валентина Цветкова, под руководст
вом Либермана, пошла на оправданный 
производственный риск: превысив уста
новленные технические нормы, значи
тельно увеличила скорость вращения 
абразивного круга. Опыт удался. Ре
зультаты превзошли все ожидания. Ком
сомолка установила небывалый рекорд 
скоростной шлифовки — 62 метра в 
секунду.

Скоростная шлифовка, как и предпо
лагали, позволила свободно прорезать 
внутренний диаметр метчиков. Так бы
ла решена задача, которую поставила 
перед собой бригада.

Однако техникой скоростной шли
фовки владела пока одна лишь Валентина 

Цветкова. Но вот появились на заводе 
первые последователи инженера Ковале
ва. Начальники заготовительного цеха и 
химико-технологической лаборатории 
Шентарович и Королев, изучив методы ра
боты кузнецов Трошкова и Морозова, 
стали готовить регламентационную кар
ту их стахановского труда. Инженер 
цеха протяжек Померанец начал изу
чать приемы труда стахановцев Ва
сильева и Федулова на шлифовке шли
цевых протяжек.

Включился в движение инженеров за 
глубокое изучение и научное обобщение 
лучших достижений стахановцев и ма
стер Либерман. Изучив приемы труда 
Цветковой, он обобщил их и познако
мил с ними остальных членов бригады 
По скорости шлифовки они быстро до
гнали своего вожака. Всем повысили 
разряд.

Новаторы на этом не остановились. 
Когда обычная скорость шлифовально
го круга позволила прорезать внутрен
ний диаметр метчиков, они увеличили 
скорость вращения самой детали с 1,3 
тысячи метра в минуту до 4—5 тысяч.

Это-то и позволило им в дни вахты 
мира почти в два раза увеличить вы
пуск метчиков и калибров.

Скоро в Машгизе выйдет брошюра, 
написанная Валентиной Цветковой в 
содружестве с мастером Либерманом: 
«Опыт молодежной бригады резьбошли- 
фовщиков-скоростников».

В ней бригадир рассказывает не толь
ко о стахановских методах труда, но и 

, о том, как скоростная шлифовка позво

лила выполнять сложное и трудоемкое 
задание с меньшим количеством людей. 
В каком бы месте участка ни был про
рыв — туда посылают кого-либо из 
бригады Цветковой. Все знают — мо
лодежь и со своим заданием справится, 
и участок выведет из затруднения.

Так случилось в конце августа. Одна 
из фрезеровщиц уехала на подсобное 
хозяйство. На ее место поставили Вале
рия Панова. Он буквально за несколько 
часов освоил фрезерный станок и, со
вмещая свою основную работу — шли
фовку с фрезеровкой,—обеспечил выпол
нение графика участком.

Когда недавно стали обрабатывать 
одну деталь по новой технологии и по
требовался заточник, этой профессией 
быстро овладел молодой коммунист 
Иван Максимов Дело из-за отсутствия 
заточника не застопорилось.

Как и все, молодежная бригада сей
час высоко подняла знамя предоктябрь
ского социалистического соревнования,- 
Она мечтает о новых достижениях, 
стремится к ним с энтузиазмом молодо
сти На резьбошлифовальном станке 
скоро будет установлено приспособле
ние. Оно позволит шлифовать скорост
ными методами тонкие и длинные дета
ли. Бригада собирается пересмотреть 
технологию на обработку деталей до 
14 миллиметров — не нарезать их, а 
прямо шлифовать, то-есть сократить тех
нологический цикл на одну операцию.

Вперед и только вперед — девиз 
молодежной бригады скоростников.

Д. ДОРСКАЯ.



В Нижнем Тагиле открылся новый стадион. Он построен" для физ
культурников Ново-Тагильского завода.

Футболисты завода провели на своем поле две встречи на кубок цен- 
трального совета ДСО «Металлург» с командами Ревды и Лысьвы. 
Первую встречу они выиграли со счетом 5:1, а вторую — со счетом 5 0.

Снимок В. Сватова.

Физкультурный коллектив вырос
Наш комбинат расположен в таком 

районе Свердловска, где поблизости нтт 
ни стадиона, ни других спортивных со
оружений Обычно об этом вспоминали 
только тогда, когда речь заходила о 
плохой физкультурной работе на ком
бинате.

Весной состоялось комсомольское со
брание, На нем поставили вопрос о 
физкультурной работе. Выступавшие рез
ко критиковали комитет комсомола.

После собрания комитет продумал 
план мероприятий по улучшению физ
культурной работы. Создали оргкоми
тет, который возглавил всю работу по 
вовлечению молодых рабочих в члены 
ДСО Оргкомитету помогли активисты. 
Они беседовали с молодежью, расска
зали о планах комитета комсомола в 
летнем спортивном сезоне.

А планы были большие. Необходимо 
было оборудовать силами комсомольцев 
я молодежи футбольное поле, спортив
ную площадку, создать несколько 
команд.

Молодежь охотно взялась за Дело. 
Недалеко от комбината распахали пло
щадку, а затем укатали ее — и фут
больное поле было готово. Затем соору
дили две волейбольных, городошную и 
баскетбольную Площадки, секторы для 
прыжков, беговую дорожку, гимнастиче
ский городок, полосу препятствий.

Молодежь гордилась своим стадио
ном Постоянно на стадионе юноши 
и девушки занимались спортом. Из 
этих любителей спорта и были органи
зованы команды: две волейбольные — 
мужская и женская, три футбольные — 
мужская юношеская и детская и лег
коатлетическая.

Члены команд тренировались, гото
вясь помериться силами и ловкостью 
со спортсменами города.

И вот, наконец, начались легкоатлети
ческие соревнования Наши легкоатле
ты заняли первое место в районе.

Д. И.
Дмитрий Иванович Писарев прожил 

недолгую, но яркую жизнь. Его страст
ные публицистические и критические 
статьи волновали в течение многих нет 
передовое русское общество.

Писарев получил хорошее образова
ние. В I860 году он с медалью закон
чил университет Его влекла обществен
ная деятельность. Он внимательно при
глядывается к жизни России, начинает 
активно сотрудничать в журналах, вы
сказывая своя политические взгляды, 
популяризируя естественно научные и ис
торические знания среди широких масс 
населения Статьи Писарева, появляв
шиеся в журнале «Русское слово», 
возбуждали всеобщий интерес, ими за
читывалась молодежь. Зная это, Писа
рев. отдавал все силы литературному 
труду. Он говорил: «... мне представляет
ся часто, что мою статью читает где- 
нибудь в глуши очень молодой чело
век, который еще меньше моего жил на 
свете и очень мало знает, а между тем 
желал бы что-нибудь узнать. И вот, 
когда мне представляется такой чита
тель, то мною овладевает самое горячее

Вскоре состоялись соревнования на 
первенство областного совета ДСО «Пи
щевик». Наши легкоатлеты снова вы
шли победителями. Тогда особенно от
личились Дианова, Еромасова, Шка
рина, Михайлов и другие.

Мы понимали, что выступления на
ших спортсменов — это яркая агитация 
за спорт. Но этого недостаточно Широ
кого вовлечения молодежи в ряды физ
культурников можно добиться, готовя 
значкистов ГТО. Поэтому на сдачу 
норм ГТО мы обратили самое серьез
ное внимание.

В нынешнем году мы должны были 
подготовить 58 значкистов ГТО 1 
ступени и 10 — 2 ступени. Государст
венный план мы перевыполнили—под
готовили 70 значкистов.

Так как еще весной физкультурного 
коллектива у нас не было, мы не полу
чили задания подготовить спортсменов- 
разрядников. Но, несмотря на это, мы 
сумели подготовить 10 разрядников.

Сейчас наш физкультурный коллектив 
насчитывает 130 человек. Коллектив вы
рос, окреп. Соревнования выявили спо
собных спортсменов, которые являются 
гордостью нашего комбината.

Скоро начнется зимний cnopiявный се
зон. Физкультурники нашего комбината 
тщательно готовятся к его открытию. 
Уже созданы три хоккейных команды 
(мужская, юношеская и детская), коман
ды лыжников, конькобежцев, гимнастов 
Нынче впервые начнут работать гимна
стическая и конькобежная секции.

Сейчас мы организуем воскресники по 
подготовке спортивных сооружений к 
зиме.

Мы уверены, что нынешний спортив
ный сезон принесет нашему коллективу 
много новых успехов. Комитет комсомо
ла будет добиваться, чтобы все моло
дые рабочие комбината стали физкуль
турниками.

Е. АШАЕВА, 
секретарь комитета комсомола 
Свердловского мясокомбината.

! К 110-летию со дня рождения

желание сделать ему как можно боль
ше пользы, наговорить ему как можно 
больше хороших вещей, надавать ему 
всяких основательных знаний и, глав
ное, возбудить в нем охоту к дельным 
занятиям»

Писарев работал много, воодушевлен
но. В его статьях звучал гневный про
тест против насилия, против остатков 
крепостнической системы. Он стоял на 
стороне революционеров Демократов, 
об’еди||явшпхся вокруг «Современника». 
Однако в отличие от Чернышевского и 
его друзей, Писарев недооценивал ре
волюционную инициативу масс.

В 1862 году Писарев сдал в один из 
подпольных органов статью, изобличав 
шую наемного лакея царского прави
тельства барона Фиркса, клеветавшего 
на Герцена. В этой статье автор гн.вно, 
беспощадно нападал на правительство, 
призывал к его свержению. Статья по
пала в руки полиции Молодой литера
тор был заключен в Петропавловскую 
крепость. Там он пробыл почти 5 лет. 
Но и в казематах крепости Писарев 
продолжал литературную деятельность.

Пятилетие кружка
Интересны дела членов географическо

го кружка Дегтярской средней школы 
имени Н. К Крупской, возглавляемого 
А. К- Постниковой. Они поставили пе
ред собой цель — изучить свой край. 
Ребята совершили немало увлекатель
ных походов и экскурсий: взбирались па 
гору Волчиха, проходили Козье болого, 
побывали в Ревде, Сумзе, Свердловске.

Свои впечатления юные географы за
носили в рукописный журнал «Наша 
Родина». Недавно вышел 25 номер жур
нала.

Полезные сведения получили учащие
ся, «путешествуя» по географической 
карте, знакомясь с книгами. Таким пу
тем они изучили Урал, Москву, Ленин
град, берега Волги. В дни подготовки к 
выборам в Верховный Совет СССР чле
ны кружка выступали с докладами пе
ред избирателями.

Надолго запомнятся школьникам 
географические вечера, устраиваемые 
кружком. Вот и недавно состоялся ин
тересный вечер. В гостях у юных геогра
фов были выпускники школы, бывшие 
кружковцы Зоя Люсомова и Виктор 
Постников — студенты Уральского по
литехнического института, геолог Але
ксандра Смагина и другие. На этом ве
чере был подведен итог пятилетней ра
боты кружка.

Н. АНДРЕЕВ.

ГОТОВЬТЕСЬ
К РАДИОВЫСТАВКЕ

В нашей области работает много 
юных радиолюбителей. Некоторые из 
них участвовали в восьмой всесоюзной 
радиовыставке и были награждены гра
мотами и дипломами. Жюри высоко 
оценило работу юного тагильчанина 
А. Кисселя, сконструировавшего прибор 
«Профилометр», дающий возможность 
проверять точность шлифовки поверх
ности металла. Особого внимания за
служила работа коллектива конструк
торов Свердловского Дворца пионеров, 
представившего мигающий электрома
як и широкополосный мощный усили
тель граммзаписи.

Сейчас юные радиолюбители области 
готовятся к девятой всесоюзной радио
выставке. Ей будет предшествовать об
ластная радиовыставка, в которой могут 
принять участие все радиолюбители на
шей области.

Ф. КИСЛИЦЫН, 
старший инструктор областного 

комитета ДОСАРМ.

Для юных пожарников
На-днях в клубе «Профинтерн» со

стоялось городское собрание активистов 
Свердловского добровольного пожарно
го общества. Собрание отметило, что 
совет общества слабо проводит работу 
с детьми. В городе существует лишь 8 
ячеек юных пожарных. Все это проис
ходит от того, что совет мало зани
мается организационной и лекционной 
работой в школах. До сих пор не во
зобновлена деятельность пожарно-тех
нического кабинета при Дворце пионе
ров.

Собрание постановило организовать в 
одном из городских парков дружину 
юных пожарников, построить для нее 
специальный павильон с каланчей, обо
рудованный новейшим пожарно-техниче 
ским инвентарем. Под руководством 
опытных специалистов дети будут овла
девать пожарным делом

А. МАРИНИН.

Здесь он написал свои остроумные, яр 
кие статьи «Наша университетская нау
ка», «Реалисты», «Роман кисейной де
вушки», «Промахи незрелой мысли».

Писарев не был устойчивым в своем 
мировоззрении, он не мог правильно 
оценить творчество Пушкина, допустил 
много ошибок в оценке произведений 
Салтыкова Щедрина, Гончарова Но, не
смотря на ошибки, он в своих статьях 
страстно, злободневно ставил многие 
вопросы, критиковал дворянскую мо
раль и быт, гнет самодержавия.

Из крепости Писарев вышел с твер
дым духом, с прежней работоспособно
стью. Некрасов пригласил его в «Отече
ственные записки». Но через два года 
трагическая смерть оборвала жизнь 
Писарева.

В своих литературных произведениях 
Писарев давал яркую оценку творчест
ву современных ему русских писателей. 
Он одновременно выступал как один из 
лучших, наиболее популярных просве
тителен. Писарев учил молодое поколе 
ние овладевать разнообразными знания
ми и применять их на пользу обществу. 
А главное, он пробуждал у молодежи 
сопротивление к гнету, насилию, мрако
бесию царских опричников.

СТУЧИТ «ЧЕГО возможно»
Целыми днями в По- 

лезском Доме пионеров 
стучит одинокий топор. 
Только и слышно: тук- 
тук. Почему стучит? А 
вот почему.

Каждый имеет свой 
угол У Полезского До
ма пионеров их даже 
четыре» но все в одной 
комнатке. А кружкоЕ 
около десятка: авиамо
дельный, танцовальный, 
литературный, хоровой 
(140 человек!) и другие

Много раз пионеры 
обращались за помощью 
в горком комсомола . и 
исполком горсовета. На- 
колец упомянутые орга
низации решили помочь- 
им, постановили отре
монтировать одно из 
зданий и передать его 
пионерам. Ранним ап
рельским утром на кры
ше вышеуказанного по
луразвал евшегося дома 
появился плотник. Сту
чал всю весну, все лето, 
а здание все в том же 
состоянии.

Л. ГОЛУБЕВ.

Чтобы не быть мно
гословными, начнем сра
зу с фактов. Недавно от 
Алапаевского гороно и 
горкома комсомола при
шел в редакцию газеты 
ответ на запрос. Так 
как некоторые места его 
представляют особый 
интерес, — цитируем:

«Учитывая острый не
достаток в учебниках в 
школах рабочей молоде
жи, при дальнейшем 
пос;уплении новых учеб- 
никоя ГорОНО выделяет 
этим школам значитель
но больше, например, 
уже сейчас школы полу
чили в достаточном ко
личестве учебник химии 
для VII кл., конститу
ции для VII кл. и др.

«Во всем нужна сно
ровка...» — эта песенка 
известна всем. Сноровка 
необходима и в боксе, и 
в футболе, и... в том, 
чтобы купить билет на 
кинокартину, которая 
демонстрируется в клубе 
«Металлург» Перво
уральского новотрубного 
завода.

По вечерам в клубе 
собирается много наро
да. А касса здесь от
крывается за несколько 
минут до начала сеанса. 
И тогда, пробиваясь к 
заветному -окошку, вспо
минаешь полюбившуюся 
песенку.

Заведующая клубом 
тов. Леман тоже знает 
эту песенку. У нее тоже 
выработалась сноровка. 
Когда у кассы большая 
толпа, а билеты только 
начали продавать, она

По телеграммам ТАСС

На пятой сессии Генеральной Ассамблеи ООН
После обсуждения на заседаниях По

литического комитета корейский вопрос 
рассматривается на пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи.

Американская делегация и послушное 
ей большинство представителей стран, 
механически голосующих за всякое аме
риканское предложение, внесла резолю
цию, которая расширяет агрессию в Ко
рее, узаконивает ее интервенцию и на
правлена к закабалению корейского на
рода.

Советская делегация разоблачает за
мыслы американских империалистов и с 
документами в руках устанавливает — 
кто является действительным виновни
ком кровавых событий в Корее.

Руководитель делегации БССР тов. 
Киселев, выступая на сессии Генераль
ной Ассамблеи, подчеркнул, что интер
венция в Корее продиктована не только 
желанием эксплуатировать корейский 
народ и природные ресурсы Ковеи, но 
также и стремлением многих монопо
листов вызвать войну в надежде пред 
отвратить таким образом экономиче
ский кризис:

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ ВО ВЬЕТНАМЕ
За год боевых действий — с августа 

1949 года по август 1950 года — части 
вьетнамской Народной армии, дейст
вующие в секторе Као Баиг, Бах Кан. 
Ланг-Сон (северо-восточнее Ханоя), 
уничтожили 2.000 солдат и офицеров 
противника и захватили в плен 500 че
ловек.

Части Народной армии за это же 
время сбили 4 самолета противника, 
захватили 7 артиллерийских орудий, 
140 пулеметов, свыше 1.200 винтовок, 
50 тонн боеприпасов и много другого 
снаряжения.

Взято в детских шко
лах, чею возможно из 
старых учебников и пе
редано школам рабочей 
молодежи».

Подписано: И. О. за
ведующая горопо (под
пись неразборчивая), сек
ретарь ГК ВЛКСМ по 
школам Т Червякова.

Прибавить нечего. 
Разве только пожелать 
работникам просвеще
ния: нельзя ли сделать 
«чего возможно» для то
го, чтобы документы, 
выходящие из-под их пе
ра, не вводили своей без
грамотностью в смуще
ние читающих.

М, ЗЕМЛЯКОВ.

СНОРОВКА

хватает телефо иную 
трубку и вызывает ми
лиционера Все кончает
ся благополучно.

Но не лучше ли все 
же открывать кассу по
раньше, тов Леман?

П. ШЕВЕЛЕВ.

Делегаций всех миролюбивых стран 
заявили на сессии, что апгло-американ- 
ская резолюция не соответствует це
лям мира, наоборот, в своих основных 
пунктах опа совершенно несовместима 
с целями и принципами Устава ООН, 
так как она одобряет иностранную во
оруженную агрессию против Кореи и 
явно нарушает принципы самоопределе
ния наций.

Глава советской делегации А. Я Вы
шинский обрисовал политику Советско
го Союза, направленную к мирному 
урегулированию корейского конфликта, 
и разоблачил лицемерные заявления, 
которыми Соединенные Штаты стремят
ся прикрыть свою агрессию в Корее.

В заключение тов. Вышинский пред
ложил резолюцию о мирном урегулиро
вании корейского вопроса, о запреще
нии варварских бомбардировок амери
канцами мирного населения, о ликвида
ции корейской комиссии ООН как неза
конно созданной и разжигающей войну 
в Корее.

Действуя под давлением США, Ге
неральная Ассамблея отклонила эти 
предложения.

В сентябре соединение французски« 
войск предприняло наступление в севе
ро-восточных районах Вьетнама Чкти 
Народной армии и отряды народного 
ополчения сорвали наступление против
ника и нанесли ему серьезные потери, i

Под давлением частей Народной ар
мии французские войска вынуждены 
были эвакуировать город Као-Баяг. Все 
обученные французами новобранцы, на
ходившиеся в населенном пункте, пере
шли на сторону Народной армии.
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